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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Nos próximos dias 21 e 22 de julho, Mon-
tes Claros recebe o Reload, maior evento de 
marketing digital do Sebrae Minas. O semi-
nário será realizado no Portal Eventos e visa 
apoiar os incentivadores a expandirem sua 
presença online, melhorar o relacionamento 
com clientes e aumentar as vendas. 

Aprovado projeto da LDO 
com previsão de deficit 
de R$ 6,06 bilhões GLEEH PEREIRA

Montes Claros realiza 
evento de marketing 
digital para pequenos 
negócios
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DIVULGAÇÃO

Doença ocular crônica e assintomática, o 
glaucoma afeta o nervo óptico, responsável 
por transmitir informações visuais do olho 
para o cérebro. Na maioria dos casos, a do-
ença está associada ao aumento da pressão 
intraocular e é atualmente a principal causa 
de cegueira irreversível no mundo.

Diagnóstico de glaucoma no estágio inicial pode 
evitar cegueira irreversível

Ação social leva crianças para a 
Expomontes
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S “É fundamental avançarmos juntos rumo a uma advocacia 
ainda mais forte e pioneira em Montes Claros, promovendo o 
diálogo institucional, valorizando os nossos advogados, com o 
estreitamento dos laços e o pioneirismo no atendimento híbri-
do”. A frase é do presidente da 11ª Subseção da OAB, Herbert 
Alcântara, que esteve com o delegado-geral da Polícia Civil, Ju-
randir Rodrigues, Chefe do 11º Departamento em Montes Cla-
ros. 

Advocacia fortalecida e pioneira em Montes Claros 
com o Plantão Digital híbrido

Paulo Guedes libera R$ 400 mil para 
o Hospital Dilson Godinho
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No domingo (9), 33 crianças assistidas pelo programa social Projeto JABS – Jovem e Adolescente em Busca de Superação 
– participaram do encerramento da 49ª Expomontes no Parque de Exposições João Alencar Athayde, em um momento de 
diversão e descontração.

O deputado Federal Paulo Guedes (PT) visitou nessa terça-fei-
ra, (11), o Hospital Dilson Godinho. Ele foi recebido pelo diretor-
-presidente Helder Leone Alves de Carvalho, o diretor adminis-
trativo Éder Tadeu Pinheiro Brandão, o superintendente Antônio 
Cezar dos Santos e a gerente Marla de Almeida Pinheiro. Guedes, 
através de emenda parlamentar, destinou recentemente R$ 400 
mil para o hospital. 

POLÍTICA 3

Com a Resolução nº 013/2023 o Conselho 
Municipal da Pessoa Idosa dispõe sobre as novas 
inscrições, ou renovação de cadastro, de entida-
des no órgão que tem a função de representação 
dos idosos e de interlocução com a comunidade 
e o poder público. A medida estabelecida na 48ª 
Reunião Ordinária define o dia 30 de julho como 
prazo máximo para requerimento de renovação 
ou inscrição para todas as entidades. 

Conselho do Idoso 
estabelece prazo para 
inscrições de entidades

SAÚDE 6
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É fundamental termos políticas públicas que favoreçam as estratégias de adaptação às mudanças do clima, principalmente nas áreas 
urbanas, que vão concentrar mais de 80% da população mundial nas próximas décadas

PEDRO OKUHARA
ESPECIALISTA DE PRODUTOS E APLICAÇÕES DA MITSUBISHI ELECTRIC

Com base nos princípios de ESG 
(Environmental, Social, and Gover-
nance), o setor de construção civil 
está dedicando esforços para estu-
dar e implementar soluções que 
reduzam significativamente suas 
emissões de carbono, com foco 
especial na eficiência energética. 
É crucial que essas mudanças se-
jam implementadas com urgência, 
uma vez que um relatório da ONU 
aponta que o setor é responsável 
por 38% de todas as emissões de 
CO2 relacionadas à energia. Para al-
cançar a neutralidade climática até 
2050, é essencial reduzir pela meta-
de essas emissões até 2030.

Com o intuito de atingir essa 

meta, a Agência Internacional de 
Energia (AIE) estabelece diretrizes 
rigorosas. Segundo a AIE, é neces-
sário reduzir em 50% as emissões 
diretas de CO2 provenientes dos 
edifícios até 2030, além de reduzir 
em 60% as emissões indiretas do 
setor, considerando todo o ciclo de 
vida da cadeia produtiva da cons-
trução civil. Isso envolve desde a 
fase de fabricação do concreto até 
o descarte adequado dos resíduos, 
além da promoção da eficiência 
energética durante a utilização do 
prédio.

Tecnologia é o caminho para a 
sustentabilidade

Tanto o governo quanto o setor 
estão comprometidos em atingir 
essa meta, aproveitando os bene-
fícios de inovações que abrangem 
desde sistemas de gestão predial 
até soluções que aumentam a efici-
ência energética ao longo de todo 
o ciclo de vida de uma edificação.

De acordo com o estudo “Digi-
talização e eficiência energética no 
setor de edificações”, elaborado 
pelo Ministério das Minas e Energia 
(MME) em colaboração com o go-
verno alemão, o uso de ferramentas 
digitais tem o potencial de reduzir 
o consumo de energia em até 40%. 
Isso corresponde ao consumo anu-

al de eletricidade de cerca de 3 mil 
domicílios, além de evitar a emissão 
de 815 mil toneladas de carbono na 
atmosfera.

O caminho para a sustentabili-
dade no setor de construção civil 
reside na adoção de tecnologias 
de Automação Predial, resultando 
na entrega de edifícios inteligentes 
altamente eficientes, econômicos 
e sustentáveis. Com o uso de con-
troladores, medidores de energia 
e utilidades, inversores de frequ-
ência, sensores, atuadores e outras 
soluções, é possível agregar valor, 
reduzir custos operacionais, mini-
mizar o consumo de recursos natu-
rais e manter ambientes adequados 

para o dia a dia.
Uma maneira adicional de garan-

tir a eficiência energética é alinhar a 
construção e o funcionamento de 
uma edificação aos requisitos de 
certificações como a Leadership in 
Energy and Environmental Design 
(LEED), que garantem a sustenta-
bilidade e eficiência da construção. 
Aqui no Brasil, temos o exemplo 
da Japan House SP, que conquis-
tou o selo LEED Platinum graças a 
automação predial e o sistema de 
ar-condicionado que atendem aos 
critérios de racionalização de ener-
gia e água, entre diversas outras 
soluções.

No mercado atual, temos o 

privilégio de contar com uma am-
pla gama de soluções capazes de 
impulsionar a sustentabilidade no 
setor de construção civil. Apesar de 
exigir conhecimento e investimen-
to, os benefícios financeiros e am-
bientais resultantes são realmente 
impressionantes. No entanto, quan-
do ousamos olhar para além dos li-
mites dos edifícios e concentramos 
nossa energia no desenvolvimento 
de cidades inteligentes, abrimos 
portas para um futuro verdadei-
ramente transformador. Chegou a 
hora de trilharmos esse caminho, 
onde a sustentabilidade encontra a 
inovação em uma jornada de cresci-
mento para todos.

Nesta semana correu o mundo 
uma filmagem feita de um veículo 
na Índia. O engarrafamento, sabe-
-se lá por qual motivo, mas ao que 
parece foi motivado por forte enxur-
rada que descia de um morro à fren-
te e, num piscar de olhos, tudo se 
transformou. Uma pedra de grande 
tamanho deslizou montanha abaixo 
e acertou dois carros. Logo à frente, 
outra atingiu outro veículo.

Saldo? Três pessoas mortas.

Causa? O destino!

Agora, imagine-se dentro de um 

daqueles carros, preso em um en-
garrafamento, quando, de repente, 
aquela pedra desaba e todos os pla-
nos, sonhos e o futuro desapareces-
sem como um piscar de olhos, talvez 
mais rápido que isso.

O presente é o único tesouro que 
possuímos. Saibamos nos precaver, 
evitar colocar nossas vidas em risco 
e torná-la o mais feliz possível.

Tem pessoas que se arriscam em 
alto-mar, pulando e fazendo brinca-
deiras. Algumas jamais voltarão a ver 
a luz do sol e deixarão familiares e 
amigos pesarosos.

Outros partem para rios revoltos 
e cachoeiras perigosas.

Um tanto vai para shows, bala-
das, raves e tantos outros lugares. Se 
embebedam a valer e ainda colocam 
em risco outras pessoas ao pegar um 
volante e sair dirigindo.

Isso é construir castelos em areia.

Não tente viver no futuro sem 
mergulhar de cabeça no presente.

Divirta-se, mas conscientemente!

Viva a vida plenamente. Mas sai-
ba que, de um minuto para o outro, 
pode ser que não haja mais vida!

É louvável que o Governo Fe-
deral tenha reativado o Conselho 
Nacional de Desenvolvimento In-
dustrial (CNDI), grupo vinculado à 
Presidência da República, que não 
se reunia há 7 anos. O CNDI será 
responsável por debater e elabo-
rar a nova política industrial para 
o Brasil e, já na primeira reunião 
de seu Comitê Executivo, definiu 
7 missões para política industrial.

Também é louvável saber que 
“a indústria será o fio condutor de 
uma política econômica voltada 
para a geração de renda e de em-
pregos mais intensivos em conhe-
cimento” como dizem o Presidente 
Lula e o Vice Presidente Alckmin, 
no artigo “Neoindustrialização 
para o Brasil que queremos” re-
centemente publicado no jornal 
O Estado de São Paulo, já que a 
situação da indústria brasileira há 
décadas preocupa.

Em 1985, a indústria de trans-
formação representava 35,9% do 
PIB e hoje apenas 12,9%. Por si só 
este quadro seria motivo de pre-
ocupação, mas trouxe consigo a 
perda de importância de bens de 
média-alta e alta intensidade tec-
nológica na sua estrutura e o en-
colhimento do seu nível de produ-
tividade. Dados da FGV mostram 

que entre 1995 e 2022 o desempe-
nho da produtividade da indústria 
de transformação foi negativo em 
0,9%.

Os impactos deste processo na 
economia brasileira foram dura-
mente sentidos nas últimas crises 
internacionais. A ausência de ca-
deias bem estruturadas para a pro-
dução de bens estratégicos como 
medicamentos, equipamentos 
hospitalares, fertilizantes, com-
ponentes eletroeletrônicos entre 
outros, aprofundaram a crise ao 
impedir o pleno abastecimento 
do mercado produtor e consumi-
dor.

Essa falha no mercado, provo-
cada pelo aumento da dependên-
cia de um único ou principal for-
necedor internacional, mostrou a 
fragilidade das cadeias de supri-
mentos. Ocorreu não só no Brasil 
e provocou uma onda de reavalia-
ção das estratégias nas principais 
economias, trazendo novamente 
a importância da Política Indus-
trial desta vez focada em ações 
que pretendem mudar o futuro 
da indústria e o seu desenvolvi-
mento inclusivo e sustentável.

Neste contexto, o CNDI ao 
estabelecer as missões e desafios 
a serem enfrentados pela neoin-

dustrialização, colocou o Brasil 
em alinhamento com as nações 
que vêm aderindo a essa tendên-
cia. É necessário priorizar o de-
senvolvimento de instrumentos 
e políticas públicas que garanti-
rão as oportunidades e desafios 
aos investimentos e expansão de 
fronteiras tecnológicas.

Estas políticas precisam de 
ação contínua, dispor de um sis-
tema robusto de acompanhamen-
to e de avaliação de desempenho 
em horizontes de médio e longo 
prazo visando permitir, sempre 
que necessário, adequações aos 
objetivos propostos. Precisam ter 
tempo para começar e para ter-
minar e metas quantificáveis para 
serem atingidas.

A Política Industrial, se inte-
grada à Política de Comércio Exte-
rior, bem como à Política Macro-
econômica de forma estratégica 
e objetiva, contribuirá de forma 
mais assertiva ao desenvolvimen-
to da economia nacional, focado 
no processo de mudança tecnoló-
gica, inclusão social, e nas preo-
cupações relacionadas aos efeitos 
da mudança climática.

Se focada adicionalmente na 
eliminação das assimetrias que 
tiram a competitividade da in-

Promovendo a sustentabilidade 
na construção civil

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO COM PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS POLÍTICAS

JOSÉ VELLOSO
ENGENHEIRO MECÂNICO, ADMINISTRADOR DE EMPRESAS E PRESIDENTE EXECUTIVO DA ABIMAQ

JULIANA BALADELLI RIBEIRO
GERENTE DE PROJETOS DA FUNDAÇÃO GRUPO BOTICÁRIO

A vida passa em um segundo

Política industrial baseada em missões

O clima está para a ação (Parte 1)

dústria nacional, que passa pela 
resolução dos problemas estrutu-
rais que resultam no “Custo Bra-
sil”, abrirá espaço para desarmar 
a armadilha da renda média que 
prende o país na categoria de “em 
desenvolvimento” há décadas.

As missões estratégicas defini-
das para serem percorridas tem o 
potencial de desenvolver e trans-
bordar conhecimento por toda a 
cadeia de valor a ela relacionada, 
na direção das necessidades do 
país.

Também tem o potencial de 
impulsionar, no país, a pesquisa, 
desenvolvimento e engenharia de 
produto e processo, modernizan-
do e ampliando a complexidade 
do parque industrial, incluindo 
a integração com serviços sofis-
ticados. Todas as missões preci-
sam caminhar para o domínio de 
rotas tecnológicas estratégicas e, 
adicionalmente, ganhos de pro-
dutividade, contando com au-
mento do estoque de capital por 
trabalhador, que é historicamente 

baixo, e de competitividade. Tudo 
isso refletirá certamente em au-
mento na participação da indús-
tria no PIB, mas, principalmente, 
no crescimento econômico. 

As 7 missões, tendo a indústria 
como foco e abrangendo áreas 
onde temos vantagens compara-
tivas, são um bom caminho para 
juntos trilharmos, setor privado 
e público, num pacto pela pro-
dutividade e pelo tão sonhado 
desenvolvimento com inovação, 
sustentabilidade e inclusão social.

São cada vez mais fortes as 
evidências de que a mudança do 
clima está causando impactos 
negativos no modo de vida da 
sociedade e no funcionamento 
dos ecossistemas. Já sabemos que 
enfrentar este cenário desafiador 
não é uma missão para o futuro, 
e sim uma prioridade para os 
nossos dias. Afinal, se não formos 
capazes de agir de forma estraté-
gica, as condições de vida para 

amplas parcelas da população 
serão cada vez mais prejudicadas, 
com riscos elevados para a saú-
de, segurança hídrica, segurança 
alimentar, infraestrutura urbana, 
entre outros aspectos.

O sexto relatório síntese do 
Painel Intergovernamental sobre 
Mudanças Climáticas (IPCC, da si-
gla em inglês), um órgão que reú-
ne cientistas do mundo todo sob 
a chancela da Organização das 

Nações Unidas (ONU), é muito 
claro ao atualizar o cenário pre-
ocupante das mudanças do clima 
do planeta. O documento, lança-
do em março de 2023, ressalta a 
urgência de implementar medi-
das de mitigação do aquecimento 
global e ações para a adaptação 
às transformações que estão em 
curso. Temos que agir ainda nesta 
década, avançando rapidamente 
na redução de emissões de gases 

de efeito estufa (GEE) e na adap-
tação dos territórios aos impactos 
já identificados, visando reduzir 
perdas e danos.

O lado positivo é que os cien-
tistas indicam que já estão dispo-
níveis os recursos e as tecnologias 
para adotar as medidas necessá-
rias em busca de um desenvolvi-
mento socioeconômico resiliente 
ao clima. Os custos para a obten-
ção de energia eólica e solar dimi-

nuíram, assim como a tecnologia 
para armazenamento de energia 
e baterias teve grandes avanços, 
com custos 85% menores, o que 
possibilitará o avanço na adoção 
de fontes mais limpas. Isso é es-
sencial, visto que precisamos re-
duzir 100% das emissões de GEE 
até 2050, sendo 50% até 2030.

Por outro lado, o desenvolvi-
mento resiliente ao clima torna-
-se mais difícil de ser alcançado a 

cada incremento no aquecimento 
da temperatura média global. As 
opções de adaptação que são vi-
áveis e eficazes hoje se tornarão 
cada vez mais restritas e menos 
eficazes conforme o aquecimen-
to global vai avançando. Infeliz-
mente, algumas mudanças já são 
irreversíveis, como derretimento 
de geleiras, destruição de ecossis-
temas, desertificação e perda de 
biodiversidade.
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Aprovado projeto da LDO com previsão 
de deficit de R$ 6,06 bilhões

Projeto reserva 20% das vagas em universidades 
federais para agentes de segurança pública

CAE pede que Fernando Haddad e Simone Tebet 
detalhem reforma tributária

Deputados debatem transferência de pacientes 
entre hospitais de MG
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O projeto da LDO foi votado na Reunião Extraordinária de Plenário realizada na manhã desta terça-feira (11)

Silva: "Integrantes das forças de segurança precisam estar em constante aperfeiçoamento"

Os pedidos de informação foram apresentados pelo senador Rogério Marinho

O Plenário da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) apro-
vou, em Reunião Extraordinária nessa 
terça-feira (11), o projeto da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO), que 
traz as diretrizes para a elaboração do 
orçamento estadual de 2024. O Pro-
jeto de Lei (PL) 729/23, de autoria do 
governador Romeu Zema, foi aprova-

do em turno único.
A proposição estima uma receita 

anual de R$ 113,65 bilhões, frente 
a uma despesa total prevista de R$ 
119,71 bilhões, conforme exposição 
de motivos da Secretaria de Estado 
do Planejamento e Gestão (Seplag).

Consideradas a receita e a despe-
sa totais estimadas para o ano que 

vem, o deficit previsto no projeto da 
LDO é de R$ 6,06 bilhões, superior 
ao previsto para 2023 pela Lei Orça-
mentária Anual (LOA), que foi de R$ 
3,6 bilhões.

No cálculo do resultado primário, 
que exclui as receitas e as despesas 
de caráter financeiro e as do Regime 
Próprio da Previdência Social (RPPS), 

o deficit previsto no projeto da LDO é 
de R$ 2,57 bilhões em 2024. A mensa-
gem do governador que acompanhou 
o projeto traz também projeções de 
deficit primário de R$ 1,82 bilhão em 
2025 e superávit primário de R$ 879 
milhões em 2026.

O governador afirma ainda, na 
mensagem, que se mantém a tarefa de 

O Projeto de Lei 1488/23 reserva 
20% das vagas de graduação e pós-
-graduação dos programas de vesti-
bular das universidades e institutos 
federais e do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) para os agen-
tes de segurança pública federais, 
estaduais e municipais.

O texto em análise na Câmara 
dos Deputados cria, no Ministério 
da Educação, o Sistema Nacional 
de Bolsa de Estudos para Profis-
sionais da Segurança Pública nas 
universidades e institutos federais e 
também na Universidade Aberta do 
Brasil (UAB) - sistema integrado de 
universidades que oferece cursos a 

distância.
Pela proposta, a reserva de 20% 

das vagas se estenderá aos familia-
res de 1° grau.

O Poder Executivo regulamenta-
rá as condições para acesso e distri-
buição das vagas.

Autor da proposta, o deputado 
Cabo Gilberto Silva (PL-PB) argu-
menta que os integrantes das forças 
de segurança necessitam estar em 
constante processo de aperfeiçoa-
mento para a melhoria da prestação 
do serviço público. “Sendo assim, é 
de todo interessante que os mem-
bros das forças de segurança públi-
ca sejam estimulados a prosseguir 

seus estudos em áreas condizentes 
com o tipo de trabalho que desen-
volvem”, avalia.

“A reserva de 20% de vagas na 
Universidade Aberta do Brasil, em 
universidades federais e em institu-
tos federais resultará em benefícios 
diretos para a sociedade”, opina.

Tramitação

A proposta será analisada em 
caráter conclusivo pelas comissões 
de Segurança Pública e Combate ao 
Crime Organizado; de Educação; e 
de Constituição e Justiça e de Cida-
dania. (Agência Câmara)

A Comissão de Assuntos Eco-
nômicos (CAE) aprovou nessa 
terça-feira (11) dois pedidos de in-
formações, apresentados pelo líder 
da oposição, Rogério Marinho (PL-
-RN), para que o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, e a ministra 
do Planejamento e Orçamento, Si-
mone Tebet, subsidiem o colegiado 
com dados sobre a reforma tributá-
ria (PEC 45/2019). 

Os dois ministros devem enca-
minhar à CAE estudos, estimativas 
e informações sobre a alíquota 
média da Contribuição sobre Bens 

e Serviços (CBS) e do Imposto so-
bre Bens e Serviços (IBS), criados 
com a reforma. Os estudos devem 
fornecer as memórias de cálculo 
tratando das alíquotas projetadas 
para a CBS e o IBS, considerando 
também todas as exceções previstas 
na PEC 45/2019, além das estimati-
vas da CBS e do IBS que manteriam 
a carga tributária atual sobre o con-
sumo.

No requerimento, Marinho 
expõe sua posição crítica sobre a 
reforma tributária. Para o senador, 
ainda não está claro se o cidadão 

terá que pagar mais impostos a par-
tir da aprovação da PEC.

“Restam dúvidas sobre qual será 
a alíquota dos impostos aprovados 
sobre os trabalhadores e as famílias. 
Há notícias de que se está aprovan-
do a maior alíquota de imposto so-
bre o valor adicionado do mundo 
ou, pelo menos, entre as maiores 
do planeta. Não constam travas 
inquestionáveis que evitem uma 
elevação da carga tributária para a 
população. O cidadão poderá até 
mesmo pagar mais impostos”, alega 
o senador. (Agência Senado)

A Comissão de Saúde da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) realiza audiência pública 
nesta quarta-feira (12), às 10 horas, 
no Auditório José Alencar. A finali-
dade é debater o fluxo e a pactua-
ção de transferências hospitalares 
de pacientes em Minas Gerais, por 
meio do Sistema Informatizado 
Estadual de Regulação (SUSfácil). 
A reunião foi solicitada pelo presi-
dente da Comissão, Arlen Santiago 
(Avante), e pelos deputados Doutor 
Wilson Batista (PSB) e Lucas Lasmar 
(Rede).

De acordo com o deputado 
Lucas Lasmar, o SUSfácil  é um sof-
tware que tem por objetivo agilizar 
o atendimento de serviços hos-
pitalares, tanto ambulatoriais de 
média e alta complexidade quanto 
serviços de urgência, emergência e 
eletivos, credenciados ao SUS em 
Minas Gerais. O programa realiza 
a integração entre as 13 centrais 

de regulação, as 853 secretarias 
municipais de saúde e os mais de 
530 prestadores de internação hos-
pitalar vinculados ao sistema em 
Minas, assim como os mais de 3,2 
mil estabelecimentos que oferecem 
atendimentos ambulatoriais.

Durante a audiência pública, 
segundo o parlamentar, serão de-
batidas as especialidades médicas 
que apresentam mais longos prazos 
de espera para transferência hospi-
talar, bem como aquelas que resul-
tam em maior incidência de óbitos 
entre os pacientes. Também será 
analisado o fluxo de transferências 
hospitalares em cada macrorregião 
do estado.

“Muitos pacientes aguardam 
vagas nos hospitais por dias. As 
instituições alegam dificuldades 
em receber novos pacientes, pois 
já estão sobrecarregadas com aque-
les de média complexidade. Mui-
tos pacientes só conseguem uma 

transferência, entrando na Justiça. 
Entendemos que esse processo de 
regulação pode ser aprimorado, e 
os deputados têm o intuito de con-
tribuir para esse processo”, destaca 
Lasmar.

Foram convidados para a audi-
ência pública coordenadores das 
regulações de todas as macrorregi-
ões do SUSfácil e da coordenação  
estadual do programa na Secretaria 
de Estado de Saúde. 

Entre outros, já confirmaram 
presença as subsecretárias Juliana 
Ávila Teixeira e Camila Moreira de 
Castro, respectivamente, de Regula-
ção do Acesso a Serviços e Insumos 
de Saúde e de Políticas e Ações de 
Saúde da Secretaria de Estado de 
Saúde. Também estarão presentes 
representantes dos municípios de 
Cláudio, Divinópolis e Oliveira, do 
Centro-oeste de Minas, e de São 
João del Rei, da região Central, 
além de diretores. (Portal ALMG)

equacionar os gastos públicos com a 
arrecadação, diante do atual contexto 
econômico e da rigidez orçamentária, 
uma vez que 90,84% da receita fiscal 
de 2024 já estão comprometidos com 
dotações classificadas como de cará-
ter obrigatório.

Emendas

Durante a tramitação, foram apre-
sentadas 179 emendas de parlamen-
tares e uma do governador Romeu 
Zema. 

O texto foi aprovado com 20 
emendas dos deputados, a emenda 
do governador e uma subemenda 
que contempla outras 18 sugestões 
de mudanças apresentadas por par-
lamentares.

Crédito suplementar para a edu-
cação

Abertura de crédito suplementar 
ao orçamento do Estado para o paga-
mento de reajuste para os servidores 
da educação também foi aprovada 
pelo Plenário da ALMG, na Reunião 
Extraordinária. 

O PL 823/23, de autoria do go-

vernador Romeu Zema, tramita em 
turno único e foi aprovado na forma 
do substitutivo nº 1, apresentado pela 
Comissão de Fiscalização Financeira e 
Orçamentária (FFO) da ALMG. Ele 
corrige erro material do projeto, que 
trouxe em seu anexo valores distintos 
dos que foram apresentados no texto.

De acordo com a matéria, o Poder 
Executivo fica autorizado a abrir cré-
dito suplementar até o limite de R$ 
2,3 bilhões, sendo R$ 1,3 bilhão para 
a Secretaria de Estado de Educação e 
R$ 1 bilhão para o Fundo Financeiro 
de Previdência do Estado (Funfip).

Serão utilizados recursos prove-
nientes do excesso de arrecadação 
das receitas de recursos ordinários 
constitucionalmente vinculados à 
educação, do Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da Educação Bá-
sica e de Valorização dos Profissionais 
da Educação (Fundeb) e de recursos 
ordinários.

O reajuste é previsto no PL 
822/23, do governador, que aumenta 
em 12,84% os salários dos profissio-
nais da educação básica, retroativa-
mente a janeiro deste ano, tendo em 
vista a atualização do piso nacional do 
magistério. (Portal ALMG)



Montes Claros, quarta-feira, 12.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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BMDG irá divulgar dados da indústria, 
comércio, serviços de Minas

Prefeitura de Pirapora aplica prova de para 
escolha para membros do Conselho Tutelar 

Igam disponibiliza 
DAEs para 
pagamento de 
cobrança pelo uso 
da água

O Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) dará iní-
cio neste mês de julho à divulgação 
mensal de boletins econômicos 
com análises feitas por economis-
tas do banco sobre os resultados 
da produção industrial, comércio e 
serviços e do mercado de trabalho 
de Minas Gerais.

A partir de dados oficiais divul-
gados pela Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios (Pnad), do 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), e pelo Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged), do Ministério 
do Trabalho e Emprego, o banco 
mineiro busca contribuir de forma 
analítica com perspectivas da eco-
nomia estadual, indicando cami-
nhos e tendências de mercado.

“O BDMG atua de forma a con-
tribuir com o desenvolvimento mi-
neiro. Sabemos que nossa oferta 
de financiamentos a municípios e 

empresas de todos os portes im-
pulsiona a geração de renda e de 
empregos. Portanto, atuamos de 
forma direta e indireta na busca por 
resultados econômicos positivos na 
indústria, no comércio e, claro, no 
mercado de trabalho. A análise dos 
cenários econômicos é mais uma 
contribuição que o banco poderá 
dar à sociedade mineira”, afirma o 
presidente do BDMG, Gabriel Vié-
gas Neto.

Neste mês de julho, os boletins 
deverão ser publicados nos dias 13 
(produção industrial), 14 (comér-
cio e serviços) e 31 (mercado de 
trabalho).

Para o superintendente de Pla-
nejamento do banco, Alexandre 
Navarro, “a entrega à sociedade de 
boletins informativos é uma prática 
importante para promover o acesso 
a informações que contribuem para 
o planejamento e para a tomada de 
decisões”, pontua. (Agência Minas)

O conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adoles-
cente do Município de Pirapora, 
(CMDCA) com apoio da Prefeitura 
e Secretaria da Família e Políticas 
Sociais (Sefam), realizou no dia 
(9), a prova de Aferição de Conhe-
cimentos no Processo de Escolha 
para membros do Conselho Tute-

lar.
O exame foi realizado na Escola 

Nossa Senhora Aparecida e contou 
com a presença de 41 candidatos. 
Na segunda-feira (10) o Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança e 
do Adolescente do Município de Pi-
rapora (CMDCA), divulga o gabarito 
da avaliação. (Ascom PMP)

O Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (Igam) disponibilizou os Do-
cumentos de Arrecadação Estadual 
(DAEs) com os valores referentes à 
cobrança pelo uso de recursos hídri-
cos. As informações são referentes à 
utilização dos recursos hídricos ocor-
ridos no ano 2022. Este ano o Igam 
irá cobrar 17 bacias, sendo 5 iniciadas 
neste ano.

Algumas intervenções podem não 
ter sido cobradas desses usuários em 
função do valor calculado ser inferior 
a R$200,00. “Nestes casos, a cobran-
ça é acumulada para os exercícios 
seguintes”, explica a gerente de Ins-
trumentos Econômicos de Gestão do 
Igam, Camila Cândida Zanon Gomes.

Caso a intervenção não conste na 
planilha, o usuário deve preencher o 
Formulário de Débito não localizado 
2023.

Os débitos referentes às outorgas 
coletivas estarão disponíveis para 
emissão a partir de 1º de agosto, com 
vencimento para o dia 31/8. Já para o 
lançamento de efluentes, para emis-
são do DAE foi utilizado o nome da 
intervenção conforme declarado.

A COBRANÇA

A Cobrança é um instrumento 

econômico de gestão das águas pre-
visto na Política Nacional de Recursos 
Hídricos e na Política Estadual de 
Recursos Hídricos de Minas Gerais, 
regulamentada pelo Decreto 48.160 
de 24 de março de 2021.

O instrumento visa ao reconhe-
cimento da água como um bem eco-
lógico, social e econômico, dando ao 
usuário uma indicação de seu real 
valor. No entanto, não se trata de taxa 
ou imposto, mas sim de um preço 
público para incentivar os usuários a 
utilizarem a água de forma mais ra-
cional, garantindo, dessa forma, o seu 
uso múltiplo para as atuais e futuras 
gerações. Objetiva também arrecadar 
recursos financeiros para o financia-
mento de programas e intervenções 
previstos no Plano Diretor de Recur-
sos Hídricos da Bacia Hidrográfica, 
voltados para a melhoria da quanti-
dade e da qualidade da água.

A Cobrança somente se inicia 
após a aprovação pelo Conselho 
Estadual de Recursos Hídricos 
(CERH) dos mecanismos e valores 
propostos pelo Comitê de Bacia Hi-
drográfica (CBH), bem como pela 
assinatura do Contrato de Gestão 
entre o Igam e a Agência de Bacia 
ou entidade a ela equiparada. (As-
com Sisema)

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Professor do Departamento de Geociências 
apresenta pesquisas em evento internacional

Pesquisa sobre o Novo Ensino Médio busca 
aprimorar a implementação do modelo em MG

O Professor e pesquisador 
Gustavo Cepolini, do Departa-
mento de Geociências e dos pro-
gramas de pós-graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e 
Desenvolvimento Social (PPGDS) 
da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), 
apresentou os resultados de duas 
pesquisas e trabalho científico no 
XIX Encontro de Geografias da 
América Latina e Caribe – EGALC, 
realizado em Santo Domingo (Re-
pública Dominicana), no período de 
26 a 30 de junho. O tema central do 
evento foi “Papel da Geografia: De-
senvolvimento Sustentável, Adapta-
ção e Resiliência à Mudança Climá-
tica na América Latina e no Caribe”. 
O docente e pesquisador apresen-
tou os resultados das pesquisas 
“Atlas da questão agrária do Nor-
te de Minas” e “Atlas ambiental e 
agrário do Semiárido Mineiro”. 
Os dois estudos foram financia-
dos pela Unimontes e pela Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
Durante o evento na República 
Dominicana, ele também apresen-
tou o trabalho científico intitulado: 

“Ecologismo dos Gerais: por uma 
epistemologia das lutas e conflitos 
territoriais“. O trabalho foi feito 
a partir das investigações realiza-
das no Norte de Minas Gerais e 
no Semiárido Mineiro, no Grupo 
de Trabalho 6 – “Geografia rural, 
segurança alimentar e conflitos 
pelo uso de terras agroalimentares 
na América Latina e no Caribe”. 
Professor e pesquisador Gustavo 
Cepolini – Foto: Arquivo pessoal 
O professor Cepolini também par-
ticipou das mesas e exposições 
temáticas do evento ocorridas 
na Universidade Autônoma de 
Santo Domingo, reconhecida 
como a primeira universidade 
da América Latina, datada de 
1538. Na oportunidade partici-
pou também de um trabalho de 
campo com ênfase nas áreas ru-
rais e atuou como convidado do 
Grupo de Trabalho “Pensamen-
to Geográfico Latino-americano 
do Conselho Latino-americano 
de Ciências Sociais – CLACSO. 
 
SObRE O EvENTO

O Encontro de Geografias da 

A Pesquisa de Opinião da Rede 
– Novo Ensino Médio (PNEM), 
inédita em Minas Gerais, dá voz à 
comunidade escolar que está em 
contato direto e diário com o Novo 
Ensino Médio (NEM). O objetivo é 
entender os desafios, expectativas 
e percepções de estudantes, pro-
fessores e diretores sobre o novo 
modelo de ensino, que começou a 
ser implementado no ano passado. 
Os participantes têm até o próximo 
domingo (9/7), para responder a 
pesquisa, que demanda cerca de 15 
minutos para ser preenchida. 

A partir desse levantamento, a 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) terá in-
sumos para viabilizar decisões mais 
assertivas e pensar estratégias que 
otimizem a arquitetura curricular 
do NEM, que está sendo implanta-
do de forma gradual na rede esta-
dual e, a partir de 2024, será reali-
dade nas três etapas deste nível de 
ensino. 

A subsecretária de desenvolvi-
mento da Educação básica, Izabella 
Cavalcante, reforça a importância 
da pesquisa e da participação dos 
envolvidos no processo de imple-
mentação do Novo Ensino Médio. 
“É fundamental a participação de 
todos, para que a gente possa co-
lher o maior número de informa-
ções e estudar possibilidades de 
ajustes e adequações, que contem-
plem a realidade da nossa rede e 
que permitam adaptações ao longo 
do próximo ano”, ressalta. 

A PNEM leva em consideração a 
diversidade do estado no processo 
de obtenção de dados que emba-
sem decisões e aperfeiçoamentos 
na aprendizagem dos estudantes, 
nas condições de trabalho dos pro-
fissionais da educação e da gestão 
escolar. Assim, é possível realizar 
a implementação do Novo Ensino 
Médio de forma democrática e par-
ticipativa. 

Nicholas Augusto Machado, do 
2º ano do NEM na Escola Estadu-
al Doutor Fernando Alexandre, 
em Ituiutaba, aponta que esse é o 
momento que os alunos têm para 
dar a sua opinião sobre as aulas e 

é extremamente importante para 
aperfeiçoar os conteúdos. Lavínia 
vitória Pereira, também do 2º ano 
na instituição, destaca que as eleti-
vas de redação e Projeto de vida são 
muito importantes para o futuro 
dos jovens. “Eu acho importante a 
gente dar a nossa opinião porque 
isso pode proporcionar melhorias. 
O questionário foi fácil e prático de 
responder”, pontua a estudante.

Questionários da PNEM

Cada grupo de participantes 
tem um questionário específico 
para a realização da pesquisa. Fo-
ram disponibilizados três links com 
formulários distintos: estudantes, 
professores e gestores escolares. 
Para orientar sobre a aplicação da 
pesquisa, a SEE/MG disponibilizou 
o Manual para Aplicação da Consul-
ta Pública.

Para Márcia Helena da Silva, di-
retora da Escola Estadual Fernando 
Alexandre, em Ituiutaba, o foco hoje 
não são somente as disciplinas, mas 
o desenvolvimento de competên-
cias e habilidades e que o questioná-
rio do PNEM é um momento impor-
tantíssimo para se pensar como tem 
ocorrido essa implementação nas 
escolas. “É o momento para nossa 
reflexão como comunidade escolar 
sobre como tem sido a implementa-
ção do Novo Ensino Médio na nossa 
escola, se atende à nossa realidade, 
se esperamos melhorias. Tudo isso 
nós vamos conseguir por meio do 
PNEM.”, frisa a diretora. 

A escuta dos estudantes é dire-
cionada a todos os alunos do 2º 
ano do ensino médio e do 2º e 3º 
períodos da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). A previsão é que se-
jam cerca de 390 mil estudantes res-
pondentes. O levantamento com os 
professores é voltado aos docentes 
que atuam no 1° e 2° ano do ensino 
médio, tanto na Formação Geral bá-
sica quanto nos Itinerários Formati-
vos. Já a pesquisa com os gestores 
escolares é voltada a todos os di-
retores, Especialistas em Educação 
básica (EEb) e coordenadores do 
NEM. (Ascom SEE-MG)

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

bRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, b &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)

América Latina e Caribe é um 
evento que tem como objetivo 
fortalecer a produção do conhe-
cimento geográfico como contri-
buição para a construção de uma 

sociedade mais justa, equitativa, 
inclusiva e solidária, em pleno 
exercício da democracia, que tem 
como participação de professo-
res, profissionais, pesquisadores 

e estudantes de ciências geográfi-
cas de todas as Américas e Caribe. 
Santo Domingo, com suas costas 
caribenhas, representa um cenário 
ideal para se reencontrar pessoal-

mente. visitar as Antilhas é impor-
tante para entender sua geografia 
e, portanto, as possibilidades de 
desenvolvimento. Fonte: https://
egalc.com/

    MERCADO DE TRABALHO 

    AFERIÇÃO DE CONHECIMENTOS

Ao publicar boletins econômicos mensais, objetivo do banco é apoiar o desenvolvimento, além
 de contribuir com perspectivas e tendências da economia no estado
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Advocacia fortalecida e pioneira 
em Montes Claros com o Plantão 
Digital híbrido

Conselho do Idoso estabelece prazo 
para inscrições de entidades

Curso de produção de mudas está 
presente na cidade e na zona rural da 
cidade

Relação dos candidatos será 
divulgada no dia 18

VETERINÁRIOS ATUAM CONTRA FEBRE AVIÁRIA

Os cerca de 350 médicos veterinários do Instituto Mineiro de Agropecuá-
ria (IMA) estão preparados para atuar em casos de indícios de gripe aviária no 
estado. Todos esses profissionais do órgão vinculado à Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa) receberam treinamento específi-
co. Para capacitar todo o quadro de veterinários, foram realizadas oito edições 
das aulas, duas em Belo Horizonte e uma em cada um dos seguintes municípios: 
Pará de Minas, na região Metropolitana, Governador Valadares, no Vale do Rio 
Doce, Montes Claros, no Norte do Estado, Uberlândia, no Triângulo Mineiro, Rio 
Pomba, na Zona da Mata, e Machado, no Sul de Minas. (Diário Tribuna – Teófilo 
Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=20463

 
ARAXÁ VAI RECAPEAR NA BOCA DA MATA

A Comunidade da Boca da Mata recebeu recapeamento asfáltico após mais 
de 15 anos de espera. O trabalho faz parte do projeto de recuperação das vias da 
cidade, que já não comportavam mais dos serviços de tapa-buracos devido aos 
desgastes causados com o passar dos anos. No local foi realizada a revitalização 
da via com base asfáltica, melhoramento do sistema de drenagem pluvial profun-
da e superficial e será realizada a sinalização horizontal e vertical. A comunidade 
também recebeu iluminação de primeira qualidade com 20 lâmpadas com a tec-
nologia LED. A ação faz parte de mais uma etapa do projeto Araxá Cidade Luz. 
(Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/link/8128/
prefeitura-de-araxa-conclui-recapeamento-na-boca-da-mata)

 
EVENTO FECOMÉRCIO NA RUA EM LAFAIETE

Entre os dias 6 e 9 de julho, Conselheiro Lafaiete recebeu o Sistema Fe-
comércio na Rua. O evento contou com oficinas de qualificação profissional e 
de gastronomia, atendimentos médicos, atividades de lazer, além de atrações 
culturais e musicais. Comprometido com a capacitação do setor, o Sistema Fe-
comércio MG na Rua também realizou o Inova Varejo. Por meio de palestras, 
consultorias e workshops, foram promovidas experiências únicas e agregadoras, 
com networking, conexão, integração, fortalecimento e inovação, permitindo 
que o comércio local conheça novos modelos de negócios e gestão empresarial. 
(Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30883-evento-fecomer-
cio-na-rua-e-sucesso-em-lafaiete)

 
BOMBEIROS PROMOVEM PALESTRAS EM GV

O 6º Batalhão de Bombeiros Militar de Minas Gerais deu início a uma série 
de palestras educativas. O foco da ação são os alunos dos anos iniciais de institui-
ções de ensino de Governador Valadares. Essa iniciativa é parte de uma parceria 
entre o Corpo de Bombeiros, a Prefeitura de Governador Valadares e o Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto, responsável pelo tratamento e distribuição de água 
na cidade. Essa iniciativa tem como objetivo conscientizar e educar as crianças 
desde cedo sobre a importância da água e como utilizá-la de forma responsável. 
( Jornal Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/bombeiros-promovem-palestras-sobre-uso-racional-da-
-agua-para-estudantes-em-valadares/)

 
UTI NEONATAL COMPLETA 20 ANOS

A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal e Pediátrica do Hospital Márcio 
Cunha (HMC) celebra, neste mês de julho, 20 anos de atuação. A unidade possui 
atualmente 20 leitos, dos quais, 15 deles neonatal e 5 leitos para atendimento 
pediátrico. Ao longo de 10 anos, a unidade contabilizou um índice positivo, com 
taxa de sobrevivência de 96% para pacientes com peso a partir de 1,5 kg. A UTI, 
que é referência para mais de 800 mil habitantes em mais de 35 municípios do 
Leste de Minas Gerais é reconhecida pelo carinho dos profissionais que se dedi-
cam aos cuidados especiais e humanizado aos pacientes. Os dados constam em 
nota divulgada nesta terça-feira, 11, pela Fundação São Francisco Xavier. (Diário 
do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0108228-uti-neonatal-e-pediatri-
ca-do-hospital-marcio-cunha-completa-20-anos)

 
USIMINAS REAFIRMA COMPROMISSO

Nas últimas semanas, um assunto que causou polêmica na cidade foi em 
relação ao Pico da Pedra Grande, localizado entre os municípios de Itatiaiuçu, 
Igarapé e Mates Leme (Serra Azul). Os rumores são de que o local está correndo 
risco de intensa atividade mineradora pela Mineração Usiminas, afetando o local. 
Diante disso, foi protocolado um projeto de lei, que dispõe sobre a proteção 
do Patrimônio Histórico e Cultural da Pedra Grande para ampliar a preservação 
do espaço. A Pedra Grande é conhecida pela sua bela vista e com grande im-
portância regional, sendo um dos destinos mais procurados pelos moradores 
da região e considerado o principal cartão postal do município. (Folha Povo 
Itatiaiuçu – Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/usiminas-reafirma-compromisso-
-ambiental)

 
FÓRUM REUNIU EMPREENDEDORES EM ITAÚNA

Com o intuito de debater soluções ágeis para produção de ferramentais e 
o seu impacto na linha de produção, na última quinta, 6, o 2º Fórum Hard de 
Fundição reuniu em Itaúna mais de 100 modeladores e outros profissionais inte-
ressados na área. “Na região encontram-se fundições e modelações importantes, 
tornando valiosa essa troca de conhecimento, além de ser uma oportunidade 
da Hard fortalecer sua relação com seus parceiros locais”, destaca Tiago Santos, 
Diretor Comercial e de Marketing do Grupo Hard. ( Jornal Integração – Itaúna)

https://jornalintegracaoitauna.com.br/forum-hard-de-fundicao-reuniu-em-
preendedores-em-itauna/)
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

“É fundamental avançarmos 
juntos rumo a uma advocacia ain-
da mais forte e pioneira em Montes 
Claros, promovendo o diálogo ins-
titucional, valorizando os nossos 
advogados, com o estreitamento 
dos laços e o pioneirismo no aten-
dimento híbrido”. A frase é do pre-
sidente da 11ª Subseção da OAB, 
Herbert Alcântara, que esteve com 
o delegado-geral da Polícia Civil, 
Jurandir Rodrigues, Chefe do 11º 

Departamento em Montes Claros.
A reunião foi para tratar de de-

mandas relativas ao Plantão Digital 
implementado em janeiro de 2023 
na região, após a publicação da 
Resolução 8.238, no Diário Oficial. 

O novo modelo foi implemen-
tado com o objetivo de otimizar 
o recebimento de ocorrências po-
liciais relativas a cidadãos presos/
conduzidos, por meio de video-
conferência e outros recursos tec-

nológicos para a realização de oiti-
vas dos envolvidos e os despachos 
necessários nos sistemas informa-
tizados. Após concluídos, são aces-
sados pelas delegacias que darão 
continuidade às investigações. 

PLANTÃO DIGITAL - Desde o 
dia 24 de maio, em caráter expe-
rimental, foi implantado o regime 
híbrido na Delegacia de Plantão 
em Montes Claros. A nova metodo-

Com a Resolução nº 013/2023 
o Conselho Municipal da Pessoa 
Idosa dispõe sobre as novas ins-
crições, ou renovação de cadastro, 
de entidades no órgão que tem a 
função de representação dos ido-
sos e de interlocução com a comu-
nidade e o poder público. A me-
dida estabelecida na 48ª Reunião 
Ordinária define o dia 30 de julho 
como prazo máximo para requeri-
mento de renovação ou inscrição 
para todas as entidades.

As entidades que, porventu-
ra, deixarem de protocolar a do-
cumentação exigida terão suas 
respectivas inscrições suspensas 
durante o biênio 2024/2025 e 
somente poderão requerer a sua 
renovação juntamente com as de-
mais, quando estas apresentarem 

suas solicitações de renovação 
para biênio subsequente. O certi-
ficado de renovação de inscrição 
das entidades terá prazo de dura-
ção de dois anos. Todos os docu-
mentos deverão ser entregues e 
protocolados na sede do Conse-
lho, na Casa da Cidadania.

A documentação necessária 
para o pedido de renovação/ins-
crição é constituída pelo Plano de 
Trabalho para os anos de 2022 e 
2023; pelo Relatório de Ativida-
des realizadas nos anos de 2020 
e 2021; CNPJ atualizado; cópia 
do estatuto registrado em cartório 
com objetivo estatutário em con-
formidade com o Estatuto do Ido-
so, entre outros documentos. A re-
lação completa da documentação 
necessária está na edição de 28 de 

logia corresponde a 29% da deman-
da da Central, que dá agilidade aos 
trabalhos e atendimento às partes, 
policiais militares e aos advogados, 
que têm as prerrogativas profis-
sionais da advocacia respeitadas, 
conforme parceria institucional fir-
mada.

A cooperação entre as institui-
ções tem sido promovida, com a 
inauguração de uma Sala da OAB na 
Delegacia de Plantão, desde 2018, 
visando atender às necessidades da 
classe e beneficiar a sociedade do 
norte de Minas Gerais.

“Nossa missão segue firme: man-
ter o diálogo interinstitucional, 
valorizando as prerrogativas dos 
advogados que exercem seu traba-
lho durante os plantões. O plantão 
digital é uma evolução pioneira em 
Montes Claros. Importante destacar 
o papel da PC, que tem atendido 
nossas demandas, com entendi-
mento mútuo para valorização da 
advocacia em Minas Gerais”, Her-
bert Alcântara.

Também participaram da reu-
nião os advogados Warlem Freire 
(Diretor de Prerrogativas OAB Mon-
tes Claros) e Marcos Fellipe Vitorino 
(presidente da Comissão de Defesa 
Prerrogativas).

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), tem 
realizado semanalmente o curso 
de produção de mudas nativas do 
cerrado, frutíferas e ornamentais. 
O curso é realizado no Viveiro Mu-
nicipal Professor Santos D’Ângelo 
Neto e também na zona rural da ci-
dade, geralmente nas associações 
de moradores.

A Gerência de Educação Am-
biental (GEA) e Gerência de Con-
servação e Preservação Ambiental 
(GPCA) são responsáveis pelo cur-
so, que aborda técnicas de produ-
ção de mudas com alto aproveita-

mento. São apresentadas diversas 
espécies e suas sementes, com 
explicações sobre o momento e a 
forma correta de plantio e cultivo.

A SEMMA está cadastrando os 
interessados em fazer o curso atra-
vés do telefone (38) 2211-3339. De-
vido à grande procura, é importan-
te garantir o quanto antes a vaga.

O secretário de meio ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, expli-
ca que “o curso de produção de 
mudas desempenha papel funda-
mental para a conscientização am-
biental e arborização no município, 
além de contribuir como fonte de 
renda para os pequenos produto-
res”. (Ascom PMMC)

O Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambiente 
(Codema), órgão responsável por 
debater ações para conservação e 
proteção do meio ambiente, está 
realizando o processo para esco-
lha de seus novos membros para 
o biênio 2023/2025. O período de 
inscrições das candidaturas vai até 

esta terça-feira, 11, e, no dia 18, 
será divulgada a relação daqueles 
que participarão do processo elei-
toral.

O Conselho é composto por 
14 membros indicados por insti-
tuições do poder público, como 
as secretarias municipais de Saúde 
e Agricultura e Abastecimento, e 

por representantes da sociedade 
civil organizada como entidades de 
classe de produtores e trabalhado-
res rurais de Montes Claros.

A eleição acontecerá no dia 27 
de julho, a divulgação do resultado 
será no dia seguinte e a posse dos 
eleitos no dia 10 de agosto. O edi-
tal do processo eleitoral está dispo-

nível na íntegra na edição de 27 de 
junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/
DiarioOficialEletronico27-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3321. 
(Ascom PMMC)

junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/

DiarioOficialEletronico28-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3445. 
(Ascom PMMC)
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Paulo Guedes libera R$ 400 mil para 
o Hospital Dilson Godinho

Diagnóstico de glaucoma no estágio 
inicial pode evitar cegueira irreversível
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Em visita ao HDG, deputado federal recebe projetos para novos recursos junto ao 
Ministério da Saúde

O deputado Federal Paulo Gue-
des (PT) visitou nessa terça-feira, 
(11), o Hospital Dilson Godinho. 
Acompanhado dos assessores Silva-
nei Batista e Manassés de Paula, o 
parlamentar foi recebido pelo dire-
tor-presidente Helder Leone Alves 
de Carvalho, o diretor administrati-
vo Éder Tadeu Pinheiro Brandão, o 
superintendente Antônio Cezar dos 
Santos e a gerente Marla de Almeida 
Pinheiro.

Paulo Guedes elogiou a nova 

estrutura física do Hospital Dilson 
Godinho (HDG) bem como a utili-
zação correta dos recursos já libe-
rados por ele através de emendas 
parlamentares, sendo a última no 
montante de R$ 400 mil.

“Todos os anos, sempre tenho 
colocado em minhas emendas in-
dividuais, uma cota para atender as 
necessidades assistenciais do HDG, 
que presta um belo serviço a toda 
nossa região, em especial, a Montes 
Claros”, disse o parlamentar.

O deputado federal também ex-
plicou o motivo da visita ao HDG. 
“A minha vinda aqui hoje, também 
é para receber os projetos do hos-
pital e encaminhar ao Ministério da 
Saúde (MS) para que a gente possa 
ajudar a liberar mais recursos e me-
lhorar a saúde e assistência em todo 
o norte de Minas, por esse hospital 
que é uma referência regional. Já 
liberamos uma emenda que já está 
na conta do HDG, no valor de 400 
mil reais, e tenho certeza que está 

sendo muito bem aplicado no aten-
dimento e prestação de serviço ao 
nosso povo”, destacou Paulo Gue-
des.

O diretor-presidente do Hos-
pital Dilson Godinho, o médico 
Helder Leone Alves de Carvalho 
agradeceu a visita do parlamentar 
e seus assessores e destacou a con-
tribuição das emendas parlamen-
tares para a contínua assistência, 
principalmente, aos menos favo-
recidos.

“É de conhecimento de todos, 
que a tabela do Sistema Único de 
Saúde (SUS) está muito defasada 
e que somente os valores que os 
hospitais recebem pelos serviços 
deixam inviável a sobrevivência 
das instituições hospitalares. As 
emendas parlamentares são fun-
damentais para ajudar a manter os 
hospitais funcionando e de portas 
abertas para a população. Aprovei-
tamos e agradecemos mais uma 
vez, o empenho e esforço do de-

putado Paulo Guedes que sempre 
se lembra do HDG em suas emen-
das individuais. Aproveitamos para 
reforçar que precisamos de apoio 
junto ao Ministério da Saúde para 
a liberação de mais verbas para 
a assistência e saúde de todos 
aqueles que procuram o Hospital 
Dilson Godinho em busca de aten-
dimento e prestação de serviço 
com qualidade, sem perder jamais 
a humanização”, finalizou Helder 
Leone. (Ascom HDG)

Doença ocular crônica e assin-
tomática, o glaucoma afeta o nervo 
óptico, responsável por transmitir 

informações visuais do olho para 
o cérebro. Na maioria dos casos, a 
doença está associada ao aumento 

da pressão intraocular e é atual-
mente a principal causa de ceguei-
ra irreversível no mundo.

No entanto, o conhecimento 
sobre essa condição no Brasil é bas-
tante limitado. Segundo pesquisa 
realizada pela Sociedade Brasileira 
de Glaucoma, intitulada “Um olhar 
para o glaucoma no Brasil”, 41% 
dos entrevistados disseram que não 
conhecem a doença. Outros 53% 
desconhecem que ela pode causar 
cegueira irreversível. Um grupo de 
47% acha que é mito ou não sabem 
da relação do problema com a here-
ditariedade e 90% não têm informa-
ções de que a população negra faz 
parte do grupo de risco.

O médico oftalmologista, Reinal-
do de Oliveira Sieiro Junior, destaca 
a importância da consulta oftalmo-
lógica anual para detectar preco-
cemente o glaucoma. Durante as 
visitas ao especialista são realizados 
os exames de fundo de olho, para 
a aferição da pressão intraocular e 
outras alterações, possibilitando 
o início do tratamento antes que 
ocorram danos irreversíveis. “Na 
consulta avaliamos as condições 

visuais do paciente e se há outras 
doenças que, como essa, podem 
comprometer não apenas a capaci-
dade de enxergar, mas a qualidade 
de vida e a saúde de forma geral”, 
alerta Oliveira.

A recomendação é ainda mais 
relevante para pessoas acima de 
40 anos, especialmente aquelas 
com histórico familiar de glauco-
ma e/ou doenças oculares prévias, 
como miopia, descolamento da re-
tina, uveíte e retinopatia diabéti-
ca. Grupos étnicos, como afrodes-
cendentes, hispânicos e asiáticos, 
possuem maior predisposição a 
desenvolver certos tipos de glau-
coma, sendo que a doença afeta 
igualmente homens e mulheres. 
“O risco de desenvolver glauco-
ma aumenta gradualmente com 
o envelhecimento a partir dos 40 
anos”, argumenta o especialista.

TRATAMENTO

O tratamento visa reduzir a 

pressão intra-ocular, seja com o 
uso de colírios ou por meio de 
laser ou cirurgias. O tratamento é 
contínuo e inclui acompanhamen-
to periódico com o oftalmologis-
ta, de acordo com a gravidade do 
quadro ou possibilidade de desen-
volvimento da doença, para aque-
les que se encaixam no grupo de 
risco. Além do exame tradicional, 
há outros complementares que 
permitem avaliar as condições da 
visão no decorrer desse problema.

O oftalmologista esclarece que 
o tratamento é individualizado e 
segue as necessidades de cada pa-
ciente, mediante avaliação médica 
prévia. “Embora tenhamos avan-
ços e pesquisas em andamento 
com novos tratamentos e medica-
ções para portadores da doença, é 
importante lembrar que os trata-
mentos disponíveis para reduzir a 
pressão intraocular e estabilizar a 
doença não são capazes de rever-
ter os danos causados pelo glau-
coma”, reafirma.
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Ação social leva crianças para a 
Expomontes

Montes Claros realiza evento de 
marketing digital para pequenos negócios
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No domingo (9), 33 crianças as-
sistidas pelo programa social Proje-
to JABS – Jovem e Adolescente em 
Busca de Superação – participaram 
do encerramento da 49ª Expomon-
tes no Parque de Exposições João 
Alencar Athayde, em um momento 
de diversão e descontração.

A iniciativa foi do empresário 
Victor Oliveira CEO do Grupo 3F 
em parceria com a Sicoob Credi-
nor, que levou a criançada para 
curtir o Show Infantil e se aventu-

rar pela Fazendinha. O passeio teve 
direito a picolé, brindes, lanche 
e muita dança no lançamento do 
Selo Victor Oliveira Solidário. 

Segundo a Josimare Freitas, co-
ordenadora do JABS, esta foi uma 
oportunidade única para as crian-
ças. Ela agradeceu o convite já que 
o foco do projeto é criar oportuni-
dades por meio da música. “Nada 
melhor do que a gente estar na Ex-
pomontes presenciando um show, 
com nossos alunos, já que o nosso 

foco música, arte e dança. Nossos 
alunos recebem essas aulas gratui-
tamente, sem nenhum custo. Só 
temos de agradecer ao Victor e ao 
Sicoob por este presente”, acres-
centou. 

Para Victor Oliveira, esta é uma 
responsabilidade social do Grupo 
3F e proporcionar este momento 
para as crianças foi de grande ale-
gria. “O JABS faz um trabalho incrí-
vel onde ele atua e a Expomontes 
é para todos. As crianças merecem 

ter um dia maravilhoso e a felicida-
de é toda minha por poder propor-
cionar e conviver este momento 
com elas”, afirmou. 

Já Ailton José Vieira, represen-
tante do Sicoob Credinor, ressalta 
que a parceria com o Grupo 3F foi 
fundamental para que as crianças 
tivessem uma experiência dentro 
da Expomontes. “Nós estamos em 
um trabalho com o Projeto JABS 
apoiando as crianças e seus familia-
res há algum tempo. Para elas, es-

tar aqui num evento grandioso é o 
momento de visualizar o que essas 
parcerias podem ajudar a realizar”, 
finalizou. 

O SELO VICTOR OLIVEIRA 
SOLIDÁRIO

Durante a Expomontes o Gru-
po 3F lançou o Selo Victor Oliveira 
Solidário que visa engajar demais 
empresários e empreendimentos 
em causas sociais. Além da partici-

pação das crianças do JABS foram 
arrecadas cerca de 400 cestas bási-
cas que devem ser distribuídas para 
instituições sociais da cidade ainda 
este ano. 

O Projeto JABS – Jovem e Ado-
lescente em Busca de Superação 
– atua no Bairro Cintra em Mon-
tes Claros assistindo a cerca de 80 
famílias e 110 crianças, com idade 
entre 05 e 18 anos. As atividades 
giram em torno da musicalização, 
arte e dança. 

Nos próximos dias 21 e 22 de 
julho, Montes Claros recebe o Re-
load, maior evento de marketing 
digital do Sebrae Minas. O semi-
nário será realizado a partir das 
14h, no Portal Eventos, e tem o 
objetivo de apoiar os incentiva-
dores a expandirem sua presença 
online, melhorar o relacionamen-
to com clientes e aumentar as 

vendas. As vagas são limitadas.
O Reload aborda as tendências 

do marketing digital, estratégias, 
redes sociais, dados, vendas, ino-
vação, criatividade e empreende-
dorismo. Composto por diversas 
palestras e painéis, o evento re-
úne profissionais de referência 
do setor. Entre os palestrantes 
confirmados está o ator, apresen-

tador, influenciador digital e em-
presário Tiago Abravanel.

Também estarão presentes o 
fundador e CMO da mLabs, Rafael 
Kiso; que irá abordar como otimi-
zar resultados nas redes sociais; 
e a especialista em estratégias 
digitais para negócios Lili Ferrari, 
que irá falar sobre como utilizar 
o Pinterest para aumentar as ven-

das. Outros grandes nomes con-
firmados são o CEO e cofundador 
da Share, Rafael Martins; e o espe-
cialista em marketplace Leandro 
Ratz que irá abordar os desafios 
e as oportunidades de vendas no 
setor.

A jornalista de Montes Claros 
Maria Ribeiro, mentora em co-
municação e vídeos para redes 

sociais, também está na progra-
mação com uma palestra sobre a 
importância de se comunicar de 
forma estratégica no universo em-
presarial. A programação comple-
ta está disponível no site.

“Atualmente, grande parte 
dos donos de pequenos negó-
cios têm perfil em redes sociais 
ou websites. O Reload vem para 

atender a esse público trazendo 
profissionais reconhecidos neste 
meio para apresentar as melhores 
estratégias de vendas e serviços 
usando cada vez o digital”, res-
salta o analista do Sebrae Minas 
Walmath Magalhães. Ao longo do 
ano, o evento será realizado ainda 
em outras seis cidades do interior 
do estado. (Ascom Sebrae)

Parceria do Grupo 3F e Sicoob Credinor abrange cerca de 33 assistidos pelo Projeto 
JABS com um domingo de muita diversão no parque

Victor Oliveira Solidário e Sicoob Credinor: Crianças do Projeto JABS ganham um domingo de diversão na Expomontes 
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VAGAS SANTA CASA 
MONTES CLAROS

MÉDICO CIRURGIÃO 
CARDIOVASCULAR 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

MÉDICOS  
PEDIATRAS 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

BANCO DE TALENTOS 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
(PCD) 

Currículo: Cadastrar-se no site: 
www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco

MÉDICO CIRURGIÃO 
 VASCULAR

Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

M O N T E S  C L A R O S
CONTRATAÇÃO IMEDIATA
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

BR-251 | Caminhão com 
32 toneladas de carvão 
tomba em Fruta de leite

Homem é preso por 
agressão e ameaça em 
Juvenília

Bombeiros de Janaúba recebem 
equipamentos do MPE 

Suspeito é preso por lesão corporal e 
estupro de vulnerável

Em Fruta de Leite, um cami-
nhão carregado com carvão tom-
bou na BR-251, nessa segunda-
-feira (10). O acidente aconteceu 
na altura do km-326. Conforme a 
Polícia Rodoviária Federal, eram 
transportadas 32 toneladas de 
carvão e o veículo seguia Taiobei-

ras para Betim. 
Segundo a PRF, provavelmente 

a carga estava mal armazenada, o 
que teria provocado o tombamen-
to, havendo também o derrama-
mento de óleo na pista. O trânsito 
ficou parcialmente interditado devi-
do a parte da carga ficar espalhada 

nas margens da pista. No momento 
da remoção do caminhão, a rodovia 
precisou ficar totalmente parali-
sada. Para a ação, foi utilizado um 
guincho e serragem jogada pelo 
Corpo de Bombeiros de Salinas, 
para eliminar os riscos de derrapa-
gem e combustão.

Uma equipe do Samu socorreu 
o caminhoneiro, de 38 anos, que 
apresentava lesões leves, em segui-
da, ele foi levado para o Hospital 
Municipal de Salinas. Conforme a 
PRF, o trânsito foi liberado no iní-
cio da madrugada dessa terça-feira 
(11).

Na noite dessa segunda-feira (10), 
uma mulher foi agredida e ameaçada 
pelo companheiro, de 37 anos, em 
Juvenília. As ameaças de morte acon-
teceram na frente da Polícia Militar.

A polícia recebeu denúncias de 
que a mulher sendo agredida e foi até 
a casa da família. A vítima foi encontra-
da por perto e chorando contou que 
sofreu as agressões, pedindo para que 

a PM tirassem o homem de casa.
Conforme a PM, o suspeito apre-

sentava sinais claros de embriaguez, 
ficou nervoso e proferiu ameaças de 
morte contra a vítima, e dizia que der-
rubaria a casa. A mulher com medo, 
continuou próxima dos militares en-
quanto o suspeito tentava agredi-la 
com chutes e socos.

Os policiais contiveram o homem 

com um bastão e depois ele foi alge-
mado. A polícia informou ainda que 
o homem continuava ameaçando 
mesmo dentro da viatura. O suspeito 
foi levado à delegacia de Polícia Civil 
de Januária. A PC informou por meio 
de nota, que na manhã dessa terça-
-feira (11), o homem teve a prisão 
ratificada e posteriormente foi enca-
minhado ao presídio da cidade..

Na manhã desta segunda-feira 
(10), ocorreu a cerimônia de entre-
ga de materiais e equipamentos de 
combate a incêndios florestais ao 
7º Pelotão do Corpo de Bombeiros 
Militar de Janaúba, que foram ad-
quiridos através de acordos penais 
firmados pelo Ministério Público da 
comarca de Porteirinha /MG, e tra-
mitado através do edital 01/2022, do 

Fórum da Comarca de Porteirinha.
Estiveram presentes e foram ho-

menageados pelo Corpo de Bom-
beiros, o juiz de Direito, Rodrigo 
Fernando Di Gioia Colosimo, diretor 
do Fórum de Porteirinha e o Promo-
tor de Justiça, Renan Levenhagen 
Pelegrini, responsáveis diretos pela 
relevante contribuição direcionada 
ao 7º Pelotão de Janaúba.

Na solenidade foram entregues 
um kit Pick Up, duas motosserras e 
dois sopradores que serão utilizados 
nos combates aos incêndios flores-
tais durante o período de estiagem.

Os equipamentos adquiridos, 
somados totalizam o valor de R$ 
40.710,60, que serão de extrema 
importância para a região atendi-
da pelo Corpo de Bombeiros de 

Janaúba, com área de articulação 
de 17 municípios que compõem a 
Serra Geral, além de 9 Unidades de 
Conservação Ambiental, totalizan-
do aproximadamente 293.920 mil 
pessoas que serão beneficiadas com 
estes recursos.

O major Fábio Gonçalves Spíno-
la, chefe do Núcleo Administrativo 
do 4º Comando Operacional de 

Bombeiros (4º COB), que presidiu 
a solenidade, durante o uso da pa-
lavra, ressaltou que os novos equi-
pamentos permitirão ao Corpo de 
Bombeiros maior eficiência, agilida-
de e melhor prestação de serviço à 
sociedade, principalmente porque 
chegaram ao momento crítico 
de estiagem que culmina com o 
início de grande número de ocor-

rências de incêndios florestais na 
região.

A cerimônia, bastante concor-
rida, contou ainda com a presen-
ça de diversas autoridades civis e 
militares, como membros do Mi-
nistério Público, prefeitos, secre-
tários e vereadores da região, que 
prestigiaram o evento. (Ascom 
Corpo de Bombeiros)

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) cumpriu mandado de pri-
são preventiva expedido contra um 
indivíduo, de 22 anos, investigado 
por lesão corporal, em contexto 
de violência doméstica e familiar 
contra a mulher, e por estupro de 
vulnerável. Os crimes ocorreram 
em Buenópolis.

Conforme apurado, o suspeito 
teria mantido um relacionamento 
amoroso com a vítima, de 14 anos. 

Após o rompimento, em diversas 
oportunidades, o homem agrediu 
a menina, devido ao sentimento de 
posse que possuía sobre ela. Diante 
disso, a adolescente compareceu à 
Delegacia para requerer medidas 
protetivas.

Aos policiais, ela contou que 
tinha 12 anos quando iniciou o 
relacionamento com o suspeito, 
à época, com 19. Em razão disso, 
incorrendo no artigo 217-A do Có-

digo Penal, aliado às agressões que 
tipificam o crime do artigo 129, 
§13º da mesma lei, além do reque-
rimento da vítima, a PCMG instau-
rou inquérito para apurar os fatos, 
sendo possível representar pela pri-
são preventiva do suspeito.

As investigações quanto aos cri-
mes de lesão corporal em contexto 
de violência doméstica e familiar 
contra a mulher e estupro de vulne-
rável continuam.
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Projeto de aprendizagem realizado nas escolas é direcionado a crianças e adolescentes de todo o estado; novas turmas 
começam em 1/8 

Governo abre vagas para aulas de reforço 
escolar na rede estadual de ensino

Escolas estaduais têm até 31/7 para conferir 
os dados migrados do Censo Escolar

Fazer com que os estudantes de 
Minas Gerais aprendam e assimilem 
todo o conteúdo das matérias da-
das em sala de aula, e ajudá-los com 
aulas gratuitas de reforço escolar 
estão entre as propostas do proje-
to Reforço Escolar, do Governo de 
Minas. 

Desenvolvida no primeiro e no 
segundo semestres, a iniciativa está 
com inscrições abertas. Para par-
ticipar, estudantes que obtiveram 
notas inferiores a 60% em três ou 
mais componentes curriculares no 
primeiro bimestre de 2023 devem 
levar autorização dos pais à unida-
de escolar.

A mãe Eliza Candeo Cordeiro 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O estudante está no sexto ano do 
ensino fundamental, no turno da 
tarde, mas frequenta a escola tam-
bém no período da manhã para as 
aulas de reforço escolar. Segundo 
ela, o garoto vai animado e já apre-
sentou melhoras significativas no 
desempenho escolar.

Arthur faz parte das ações de 

fortalecimento das aprendizagens 
realizadas pela Secretaria de Estado 
de Educação de Minas Gerais (SEE/
MG) que, agora, prevê a segunda 
entrada de estudantes no Reforço 
Escolar. As unidades de ensino de 
toda a rede têm até 17/7 para con-
firmar as novas turmas. 

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais 
para que crianças e adolescentes 
possam participar. O início das au-
las da segunda entrada do Reforço 
Escolar será em 1/8. 

Público

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele de-
senvolveu não só os conteúdos de 
português e matemática como até a 
letra, que antes era muito feia, me-
lhorou. Vou mantê-lo enturmado, 
porque ele mesmo viu o quanto foi 
bom e quer continuar”, conta Eliza. 

Loislane Martins da Cruz, de 16 
anos, estudante do primeiro ano do 
ensino médio da Escola Estadual 

Ângelo de Miranda, de Serra Azul 
de Minas, pertencente à Superin-
tendência Regional de Ensino (SRE) 
de Diamantina, segue frequentando 
as aulas do reforço escolar. “Eu te-
nho muita dificuldade em matemá-
tica. Entrei com nota 15 e agora, 
após esses meses de aulas, fechei o 
bimestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim, até para incentivá-los a 
frequentar também”, conta a es-
tudante, que também pretende se 
manter enturmada. 

Metodologias diferenciadas 

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como matriz 
de referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o primeiro e segun-
do bimestre. 

O professor planeja as aulas do 
reforço escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as 
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O período para a coleta das in-
formações referentes à Matrícula 
Inicial do Censo Escolar 2023 vai 
até 31/7. Os dados das escolas da 
rede estadual de Minas Gerais estão 
sendo migrados do Sistema Mineiro 
de Administração Escolar (Simade) 
para o EducaCenso, ferramenta que 
faz uma radiografia detalhada do 
sistema educacional brasileiro. O 
gestor deve ficar atento para, após 
a migração, conferir os dados e, 
caso seja necessário, acrescentar a 
informação faltante de acordo com 
a data base do censo, que neste ano 
foi 31/5. Nesta etapa, são inseridas as 
informações referentes aos gestores, 
escolas, turmas, alunos e profissio-
nais escolares em sala de aula.

Após 31/7, os dados serão valida-

dos e confirmados para publicação 
pelo Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep) do Governo Federal. A 
previsão é a de que os resultados se-
jam divulgados em setembro. Após 
essa publicação, iniciará o período 
de Retificação.

A divulgação dos dados finais 
está prevista para janeiro de 2024. 
Já a segunda etapa (Situação do Alu-
no) ocorrerá a partir de fevereiro do 
ano que vem, com a apuração das 
informações relativas ao movimento 
(quantos alunos foram transferidos, 
deixaram de frequentar a escola ou 
faleceram) e ao rendimento dos es-
tudantes (quantidade de aprovados 
ou reprovados), ao término do ano 
letivo.

Censo Escolar

Principal pesquisa estatística da 
Educação Básica, o Censo Escolar 
é coordenado pelo Inep e realizado 
em regime de colaboração entre as 
secretarias estaduais e municipais 
de Educação, com a participação de 
todas as escolas públicas e privadas 
do país. O levantamento abrange 
as diferentes etapas e modalidades 
da educação básica: ensino regular, 
educação especial, educação de jo-
vens e adultos (EJA) e educação pro-
fissional e tecnológica.

As estatísticas de matrículas ser-
vem de base para o repasse de re-
cursos do governo federal e para o 
planejamento e a divulgação das ava-

habilidades e competências para o 
seu ano de escolaridade. 

O projeto também adota estra-
tégias metodológicas que possam 

atender aos estudantes com dife-
rentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. 

A utilização das metodologias 

ativas é essencial, pois torna o pro-
cesso de aprendizagem mais dinâ-
mico, contextualizado e colaborati-
vo. (Agência Minas)
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O AADDMMIINNIISSTTRRAADDOORR  PPRROOVVIISSÓÓRRIIOO do Sindicato dos Trabalhadores na 
Movimentação de Mercadorias em Geral e Avulsos do Norte de Minas, 
pessoa jurídica de direito privado, inscrito no Cadastro Nacional das 
Pessoas Jurídicas sob o número 25.206.210/0001-61, Sr. VVAALLMMIIRR  VVIIEEIIRRAA  
DDAAMMAASSCCEENNOO,, obedecendo ao que preceitua o estatuto social desta 
entidade sindical, faço saber que no dia 11 de agosto de 2023, no período de 
09:00 as 15:00 horas, na sede da entidade,  serão realizadas eleições 
sindicais para composição da Diretoria Executiva, Conselho Fiscal e 
Delegados Representantes, para o mandato de 05 (cinco) anos, ficando 
aberto o prazo de 10 (dez) dias para registro de chapa a contar da data da 
publicação deste edital,  na sede do Sindicato, situado na Rua Miguel Braga, 
nº 167 Bairro: Vl Guilhermina, Montes Claros/MG CEP: 39.400-485 das 
9:00 às 17:00hs, somente será aceita para registro, a chapa que apresentar 
o número completo de candidatos previstos no Art. 14  e 22 do estatuto. 
Serão instaladas mesas coletoras, fixa na sede da entidade, cujo roteiro será 
divulgado antes do início do pleito pela Comissão Eleitoral. As eleições 
sindicais, que ora se convocam, serão conduzidas pela comissão eleitoral, 
que ficarão investidos dos poderes estatutários, no que tange aos 
procedimentos previstos no processo eleitoral sindical.  
 
Montes Claros/MG,,  10 de julho de 2023.    
  
VVAALLMMIIRR  VVIIEEIIRRAA  DDAAMMAASSCCEENNOO. 

liações realizadas pelo Inep. O censo 
também é uma ferramenta funda-
mental para que os atores educacio-
nais possam compreender a situação 
educacional do Brasil, das unidades 
federativas e dos municípios, bem 
como das escolas, permitindo-lhes 
acompanhar a efetividade das políti-
cas públicas educacionais.

Essa compreensão é propor-
cionada por meio de um conjunto 
amplo de indicadores que possibi-
litam monitorar o desenvolvimento 
da educação brasileira. Entre eles, 
o Índice de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb), as taxas de 
rendimento e de fluxo escolar, além 
da distorção idade-série: todos cal-
culados com base no Censo Escolar. 
Parte dos indicadores também serve 
de referência para o monitoramento 
e cumprimento das metas do Plano 
Nacional da Educação (PNE). (Agên-
cia Minas)



Montes Claros, quarta-feira, 12.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Marê agradece a todos que contribuíram para a arrecadação de fundos para a materni-
dade. Lucília sente medo durante o passeio com Felipe. Todos vibram com o sucesso do 
cinema e do restaurante de Verônica. Gaspar insinua que o namoro de Érico e Verônica 
não é real, e Anselmo desconfia. Dom Vitório chega à Irmandade. Érico pede Verônica 
em casamento. Orlando se preocupa com o sumiço de Lucília. Felipe afirma a Gilda que 
cumpriu o combinado. Albuquerque anuncia a Orlando que Lucília está morta.

Clara é repreendida pelo Juiz e, ao sair da sala de audiência, presta declarações para 
o blog de Érika. Lumiar se surpreende com o comportamento hostil de Dora. Ricardo 
interroga Vanessa e mostra o vídeo que fez para comprometer as declarações da moça. 
Dora é agressiva com Fábio e Lui. O médico de Dora sugere que Lumiar procure ajuda 
psicológica. Dona Neide destrói a reputação de Sol na audiência. Chega a hora de Theo 
prestar seu depoimento. Érika se insinua para Theo. Bruna discute com Jairo. O Juiz chega 
a uma decisão.
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Aline diz a Jonatas que o tem como amigo. Kelvin conta a Luigi que Antônio tem visita-
do Berenice. Ademir reage quando Flor avisa que comprovará que ele é pai de Rosa. Aline 
sugere a Caio que consulte Enzo para descobrir quem está tentando manipulá-lo com 
as mensagens de Daniel. Nina aceita ser gerente da pousada de Lucinda. Caio confronta 
Enzo. Irene interna Petra em uma clínica. Um homem desconhecido examina as terras de 
Aline. Antônio diz a Caio que acha que é sua obrigação cuidar do filho de Daniel. 

Téo lê o bilhete que veio junto com a chuteira. No papel, uma mensagem de Romeu 
pedindo desculpa em nome do Lado Torre. Leandro chama Glaucia e Fred no escritório e 
perguntam o motivo de Nando frequentar o CEC. O casal não tem ciência do fato. Glaucia 
responde ao pai que Nando é inocente e foi influenciado por Romeu. Leandro revela a 
filha que Nando tinha autorização para treinar no local. O velho Monteiro declara que 
Glaucia e Fred não tomam juízo para criar os filhos e que agora vai cuidar dos netos de 

forma decente. Mariana pergunta para Julieta se ela gosta de Romeu. Achando que a mãe vai sofrer com a verdade, Julieta 
diz que gosta de outro menino. Victor ajuda a mãe na estufa, mas faz tudo errado. Em conversa com Nando, Glaucia ma-
nifesta seu constrangimento pela mentira do filho. Nando pontua que Fred estava distraído quando assinou a autorização 
do CEC. 

Xuxa pede desculpas para 
crianças que ofendeu na TV: 
“Falei: ‘vai, gorda’”

‘Me cuidando’: Joelma segue de repouso 
após mal-estar e cancela mais três shows

O Purepeople participou da 
coletiva de imprensa de ‘Xuxa, O 
Documentário’ ao lado da Rainha 
dos Baixinhos nesta segunda-feira 
(10). Confira!

 Xuxa pede desculpas para 
crianças que ofendeu na TV: “Falei: 
‘vai, gorda’”© Purepeople, Ma-
theus Queiroz

Xuxa reuniu amigos, familiares 
e a imprensa em um evento para 
lançar o seu documentário bio-
gráfico na Globoplay. Recheado 
de momentos polêmicos, como a 
conversa tensa com Marlene Mat-
tos e o reencontro com o ator do 
filme “Amor Estranho Amor”, o 
primeiro episódio do produto es-
tará disponível na plataforma nes-
ta quinta-feira (13). Na coletiva, a 
apresentadora recordou o começo 
da carreira e citou o seu despre-
paro para comandar um programa 
infantil.

“Me colocaram na frente da te-
levisão, eu era uma modelo, não 
sabia o que falar e o que fazer, não 
sabia como agir. Inclusive, os maio-
res memes que têm hoje são eu 
falando coisas ridículas pras crian-

ças”, disse a apresentadora, que 
completou 60 anos em março.

Xuxa pediu desculpas para as 
crianças que a acompanhavam nos 
anos 1980. “Eu peço desculpas a 
todas as crianças que cresceram 
comigo. Eu não estava preparada, 
juro que não estava preparada. Eu 
juro que não era do mal, mas ima-
gina fazer cinco programas por dia. 
Acabei de ver um na semana pas-
sada eu falando pra criança: ‘você 
não entrou no cano, vai, gorda!’. 
Ai, tadinha! Olha que ridícula, cara. 
Como não me paravam? Como não 
falavam que eu não podia falar 
isso?”, lamentou.

A eterna Rainha dos Baixinhos 
arrancou gargalhadas dos jorna-
listas presentes ao citar outro epi-
sódio non-sense com uma criança 
em seu programa. “Ele falou que 
na rua dele tinha pichação, ladrão, 
muito mosquito. Eu perguntei: 
‘onde você mora? Me fala que eu 
não quero passar por lá’. Ao invés 
de eu falar ‘vamos lá, autoridades, 
vamos fazer alguma coisa pra aju-
dar essa criança’. Era uma coisa 
fora do comum que fizeram comi-

go e eu fazia com as crianças. Sem-
pre que me derem oportunidade, 
eu vou pedir desculpas”, reforçou.

Xuxa não ignorou o recorte 
temporal de uma época em que dis-
cussões sobre minorias não eram 
aprofundadas, mas não deixou de 
lamentar a falta de filtro dela e da 
equipe que a cercava. “Eu sei que 
todo mundo fazia isso na época, 
mas não era eu. Ninguém tinha o 
tempo que eu tinha na televisão. 
Eu não fui preparada pra estar ali. 
Eu fazia cinco programas por dia e 
não cortavam as bobeiras que eu 
falava. E não era um programa ao 
vivo!”, relembrou.

XUXA QUER MOSTRAR O DO-
CUMENTÁRIO PARA OS NETOS: 
‘JÁ TÔ VISUALIZANDO ISSO’

Ao longo de 5 episódios, “Xuxa, 
O Documentário” relembra as 
glórias, mas não se afasta das con-
trovérsias que também ajudaram 
a construir o mito. Ainda na cole-
tiva de imprensa, a comunicadora 
explicou que a vontade de ser avó 
foi um dos principais motivos para 
eternizar sua história em um pro-
duto deste formato.

Joelma cancelou três shows que 
faria nos próximos cinco dias. Em 
comunicado, artista contou que 
está se cuidando, de repouso

 Joelma cancelou mais três 
shows após mal-estar no final de 
semana: ‘Repouso’© Divulgação, 
Daniel Janssens/Logout Produtora

A cantora Joelma cancelou mais 
três shows que faria no Nordeste 
entre esta terça-feira (11) e o pró-
ximo sábado (15) em decorrência 
de uma gripe. Aos 49 anos, a artis-
ta precisou ser atendida às pressas 
no final de semana com problemas 
respiratórios e cancelou em cima 
da hora o show que faria em Bra-
gança, no Pará.

Não custa lembrar que a in-
térprete de “Cavalo Manco” foi 
diagnosticada cinco vezes com a 
Covid-19 e ficou com algumas se-

quelas. Uma delas seria o rosto 
bem inchado com o qual surgiu há 
cerca de dez dias. O comunicado 
foi compartilhado pelas redes so-
ciais da artista nesta segunda-feira 
(10). Confira abaixo!

Veja comunicado da assessoria 
de Joelma

“’Isso é Calypso’. Atualização. 
Informamos a todos que Joelma 
permanecerá em repouso seguindo 
recomendações médicas para boa 
recuperação após ser diagnosticada 
com gripe. Portanto, os shows que 
seriam realizados nos (dias) 11, 12 
e 15 de julho nas cidades de Tere-
sina/PI (Piauí), Crato/CE (Ceará) e 
Gravatá/PE (Pernambuco), respecti-
vamente, estão cancelados.

‘Agradeço o carinho de todos 
os meus fãs, do público e de todos 
os contratantes. Estou aqui me cui-

dando e já já estou de volta para 
gente cantar e dançar muito!’, agra-
dece Joelma. A Jshows, escritório 
que administra a carreira da artis-
ta, segue à disposição e agradece a 
compreensão”.

Joelma surpreendeu ao abrir o 
jogo sobre vida amorosa

Em recente entrevista ao “Fo-
focalizando”, do SBT, a ex-mulher 
de Ximbinha, de quem se separou 
em agosto de 2015 após 18 anos 
de relacionamento, abriu o jogo a 
respeito da vida amorosa. “Não en-
contrei a pessoa certa. Tem que ser 
um negócio sério. Tem que ter mui-
ta conexão, beijo é algo muito es-
pecial. Beijar por beijar, não beijo”.

Na ocasião, a artista ainda foi 
enfática ao falar de um gosto pe-
culiar. “Eu gosto de homem feio”, 
disparou.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
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 Marcador do Destino
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia
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O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.
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Atlético define adversário e data para 
estrear novo estádio

Ronaldo detona base no Brasil e cita Vini Jr: 
'Não prepararam corretamente'

Coritiba anuncia atacante Edu, ex-Cruzeiro

O Atlético-MG está na busca 
para conseguir estrear seu novo 
estádio, a Arena MRV, nos próxi-
mos meses. O CEO do clube, Bru-
no Muzzi, revelou o planejamento 
do Galo, já com adversário e data 
para a estreia.

O planejamento do Atlético é 
estrear na Arena MRV no dia 19 
de agosto, contra o Santos, pelo 
Campeonato Brasileiro. A rodada 
ainda não está destrinchada pela 
CBF, mas o Galo prevê o jogo no 
sábado, às 21h30.

- O planejamento é (estrear) 
contra o Santos. Tem uma série de 
coisas para fazer até lá. Primeiro o 
evento do jogo das lendas para 20 
mil, estamos aguardando a auto-
rização - são 15 mil liberados no 
momento. Vamos ver como será o 
comportamento do viário, de pú-

blico, polícia, etc. - disse Muzzi em 
entrevista ao canal Beto Guerra.

Muzzi explica que, após o even-
to Lendas do Galo, que vai aconte-
cer no dia 16 de julho, ele mon-
tará um relatório para mostrar 
para a Prefeitura que a mobilidade 
funciona e pedir ajuda para miti-
gar o impacto de um evento com 
mais pessoas. A ideia é montar um 
modelo inicial para 30 mil pesso-
as e depois tentar expandi-lo para 
35/40/45 mil.

Sobre o horário da partida, 
Muzzi explica que o ideal é ser às 
21h30, que o clube não quer jogo 
às 19h para “aliviar o trânsito” da 
cidade. O CEO atleticano pede 
ainda “compreensão” das pessoas 
pois haverão sim alguns erros:

“Tem muitos aprendizados. É 
um equipamento completamente 

novo, a gente não sabe operar to-
talmente. No de 9 mil (Nascimen-
to do Campo), tivemos uma série 
de erros, pro das lendas também 
teremos. É tudo novo. O equipa-
mento, para chegar em um grau 
de maturidade, é mais uns dois 
anos”.

O Lendas do Galo vai aconte-
cer no dia 16 de julho, a partir das 
14h, na Arena MRV. O evento con-
siste em reunir grandes nomes da 
história do Atlético para um jogo 
festivo, sendo esse o primeiro 
jogo não-oficial do estádio.

No momento, o Atlético só 
conseguiu a liberação para 15 mil 
pessoas, e todos os ingressos já 
estão vendidos. No entanto, como 
citou Bruno Muzzi, o clube tra-
balha para liberar mais cinco mil 
lugares. (Superesportes)

O Coritiba anunciou a contrata-
ção do atacante Edu, do Cruzeiro. 

O acerto já vinha encaminhado e 
faltavam apenas detalhes para sa-

cramentar o negócio. O jogador 
de 30 anos chega em definitivo ao 

As categorias de base do futebol 
brasileiro precisam ser melhor tra-
balhadas. Pelo menos é o que Ro-
naldo pensa. O Fenômeno, dono 
de 90% da SAF do Cruzeiro e do 
Valladolid, fez uma análise sobre 
o desenvolvimento de jogadores e 
profissionais do futebol no Brasil 
atualmente.

Em entrevista ao podcast ‘Mano 
a Mano’, ele citou Vinícius Júnior, 
do Real Madrid, como exemplo de 
como os fundamentos básicos pre-
cisam ser aprimorados no país. 

- Quero citar um caso muito 
claro que é o do Vinicius Jr. Ele foi 
vendido para o Real Madrid com 
18 anos. Chegando lá, faz o pri-
meiro ano no time B. Você vê que 
não é aquele atleta refinado. Tanto 
que muita gente falava: ‘Vinícius 
vai chegar no Real Madrid, vai ser 
emprestado para um time, e para 
outro, depois vai voltar para o Bra-
sil’. Ele chegou lá e melhorou tanto 
com o programa de treinamento e 
ajuda de grandes profissionais, ele 
melhorou da água para o vinho em 
dois anos. Hoje o Vinícius é o joga-
dor mais decisivo do futebol mun-

dial - comentou, na entrevista com 
o rapper dos Racionais Mc’s.

Para Ronaldo, falta preparo cor-
reto para que os jovens brasileiros 
cheguem ao profissional com a par-
te técnica e física mais apurada.

- Ele [Vinícius] chegou lá [no 
Real Madrid] e não conseguia con-
trolar [a bola] com a perna esquer-
da. Pô, o Vinícius, cara. Jogou no 
Flamengo. Não é possível? E é pos-
sível. Não prepararam ele na base 
corretamente, não melhoraram 
a perna esquerda, fundamentos 
técnicos, a relação dele de tempo 
x espaço. Ele só foi melhorar lá 
fora. A gente já tem muito a evoluir 
a partir de base, profissionais de 
qualidade, treinadores, metodolo-
gia de trabalho. Nós já temos cinco 
ou seis anos dessa história acon-
tecendo, acho que vai melhorar 
muito, vai dar uma reformulada no 
cenário atual. E os clubes que não 
pegarem profissionais preparados 
vão ficar para trás.  

Ele acredita que com os inves-
timentos corretos e a mudança de 
mentalidade no Brasil, isso pode 
acontecer em breve. 

- O Brasil vai dar um salto de 
qualidade daqui a uns cinco, seis 
anos. Começamos agora com os 
cursos de treinador, de metodo-
logia. A CBF tem investido muito 
nisso, e é algo que não é tão falado, 
talvez por que a imagem da CBF é 
um pouco arranhada, mas isso vai 
fazer mudar o patamar do futebol 
brasileiro, tanto como em forma-
ção de treinadores, programas de 
metodologia, programas para a 
base. Principalmente, porque du-
rante muitos anos, e durante todo 
esse tempo, a gente, os talentos 
que saíam, normalmente saíam por 
que são talentos brutos - disse.

No episódio, o pentacampeão 
com a seleção brasileira também 
analisou o que os profissionais e 
clubes do mercado europeu tem 
de diferente, se comparados aos 
brasileiros.

- Fisicamente, grandes clubes 
já estão começando a trabalhar 
melhor, buscando explorar a parte 
física individual de cada atleta, já 
acontece há muito tempo na Euro-
pa, uns 15, 20 anos. Taticamente o 
entendimento do jogo. O brasilei-
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Coxa e seu contrato vai até dezem-
bro de 2024.

De acordo com a jornalista 
Nadja Mauad, do ge.globo, o Cori-
tiba pagou R$ 600 mil ao Cruzeiro 
pelo atacante. O valor é o mesmo 
investido pelo clube celeste para 
tirar Edu do Brusque, em 2021. 
O jogador vestirá a camisa 99 do 
Coxa, mesmo número que utilizou 
durante sua passagem pela Raposa.

A expectativa é que Edu enfren-
te o Cruzeiro, seu ex-clube, no dia 
16 de julho, em partida válida pela 
15ª rodada do Campeonato Brasi-
leiro. O jogo acontecerá no Inde-
pendência, às 11h.

A missão do atacante será ajudar 
a livrar o Coritiba do rebaixamen-
to. O clube paranaense é o lanter-
na do Campeonato Brasileiro, com 
sete pontos em 13 jogos.

Edu passou o primeiro semestre 
emprestado ao Dibba, dos Emira-
dos Árabes, mas conviveu com uma 
lesão e atuou somente em seis par-
tidas, marcando dois gols. Após o 
fim da temporada, o centroavante 
retornou ao Brasil mas diretoria e 

comissão técnica do Cruzeiro en-
tenderam que o jogador não seria 
reintegrado ao elenco celeste.

Edu, que tem 30 anos, tinha 
contrato com Cruzeiro até o final 
de 2024. Ele foi avaliado por dire-
toria e comissão técnica do clube 
celeste, que o liberaram para bus-
car outro time. A decisão não foi 
bem aceita por parte da torcida, 
visto que os atacantes da Raposa, 
Gilberto e Henrique Dourado, vi-
vem má fase na temporada.

Em 24 jogos em 2023, Gilberto 
tem seis gols, sendo estes marca-
dos em três partidas diferentes. O 
atacante, titular de Pepa, não marca 
desde 14 de maio, quando fez dois 
gols na goleada por 4 a 0 sobre o 
América-MG.

Henrique Dourado, por sua 
vez, tem 12 jogos e um gol, tam-
bém marcado no clássico contra o 
Coelho.

Além dos números, os torce-
dores questionam as atuações da 
dupla. Os jogadores têm desper-
diçado chances claras de gols, 
muitas vezes comparadas com gols 

marcados por Edu em 2022. Erros 
técnicos também têm irritado os 
cruzeirenses.

Antes mesmo do anúncio oficial 
do Coritiba, Edu usou suas redes 
sociais para se despedir do Cru-
zeiro. Ele postou um vídeo com 
alguns de seus lances com a camisa 
da Raposa.

— Chega ao fim meu ciclo com 
o Cruzeiro! Deixo aqui meu senti-
mento de gratidão e respeito pela 
instituição e principalmente pelos 
torcedores! Obrigado por tudo - es-
creveu, no post, o atacante. 

A publicação foi respondida por 
diversos jogadores e torcedores do 
Cruzeiro, além do perfil oficial do 
clube.

— Obrigado por tudo e muito 
sucesso na sua trajetória - respon-
deu, o Cruzeiro.

Pelo Cruzeiro, Edu disputou 
48 jogos, marcou 22 gols e deu 
quatro assistências. Além de ser o 
artilheiro da equipe no ano, o jo-
gador cativou a torcida pelos gols 
decisivos e entrega em campo. (Su-
peresportes)

ro, todo mundo sabe de futebol, 
mas entender o jogo ali, a tomada 
de decisões, isso é preparação tam-
bém - avaliou. 

- Tem que estar preparado para 
isso. O Europeu está na frente de 

maneira geral por que eles estão 
mais organizados taticamente, me-
lhor preparados fisicamente, não 
tem ainda o talento brasileiro, mas 
já começam sair jogadores euro-
peus com muito talento. Você vê 

o Cristiano Ronaldo, português, 
ganhou muitas vezes o melhor jo-
gador do mundo, e começa a ver 
europeus assim, com técnica brasi-
leira, digamos assim. (Superespor-
tes)
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O DESTAQUE de hoje vai para esta menina maravilhosa que 
considero como uma filha do coração que é, IZABELLA LEAL 
PAULINO, filha do meu irmão Carlos e de Marília. Menina bela 
por dentro e por fora. Uma guerreira que sempre corre atrás 
dos seus objetivos, pois saiu vitoriosa no vestibular de Geo-
grafia pela UNIMONTES com classificação louvável o mesmo 
acontecendo agora quando ela defendeu seu TCC e recebeu 
seu diploma do curso. Querida por todos, ela fez cursos de 
maquiagem aqui e em Beaga, se tornando uma excelente ma-
quiadora. Parabéns IZABELLA, nossa super querida Bella que 
encanta a todos com sua educação e simpática. Minha filha, 
estou orgulhoso de você e espero que consiga mais vitórias 
nos próximos cursos e que seja uma excelente professora uni-
versitária, pois este é seu objetivo. VIVAS PARA BELA...

COMEMORANDO a vitória, Izabella com seus colegas, Erick 
Dias, Eulália Cristina Gonçalves, Luana Barbosa, Victor Le-
noir, Loren Martins, Adriely Moura, Isadora Caroline, Djenane 
de Cassia e Andrea Fabiola   

UMA FESTA HISTÓRICA: Com o Max Mim completando 60 
anos de fundação, lembro que em 1967 eu promovi ali uma fes-
ta histórica, bem no início da minha carreira. Era a época de 
ouro da nossa alta sociedade e quem me ajudou muito nesta 
festa foi o inesquecível engenheiro CARLOS ALBERTO SAL-
GADO que era o chefe do DER e mandou construir um tablado 
cobrindo a piscina que se tornou a pista da festa. Transformei 
o clube em uma ACAMPAMENTO CIGANO, inclusive contra-
tando um grupo que estava na city para ler a sorte das mu-
lheres em várias tendas. SHOW COM CIGANAS AUTÊNTICAS, 
bandas e um evento realmente deslumbrante, modesta e par-
te inclusive com iluminação em TOCHAS. Mas como tínhamos 
uma sociedade mais restrita, a TRAJE FFOI A CARATER, ou 
seja, todos de ciganos, inclusive os homens. As mulheres de-
ram UM SHOW DE CRIATIVIDADE E BELEZA, com seus cola-
res, medalhas nos cabelos, roupas longas coloridas e foi talvez 
o meu primeiro sucesso já como jornalista. É claro que depois 
promovida muitas outras festas no MAX MIM, mas esta mar-
cou mesmo como estão vendo nesta foto icônica da ZEZE CO-
LARES E LEILA PACULDINO em uma das tendas (Foto Rilson) 

O EX-PRESIDENTE Waldeir Corrêa foi talvez o que mais pro-
moveu gigantescos eventos sociais  no clube e lá estava rece-
bendo as honras ao lado de Katia

MURILO MACIEL também foi outro ‘Construtor’ do clube e 
recebeu o troféu das mãos de Felix, ao lado da esposa Dailva

AO LADO DE FÁTIMA, o ex-presidente Roberto Alencar 
também recebeu homenagem do casal presidente

QUEIRAM OU NÃO, mas o ex-presidente Charles Caldeira, 
agora como vice, foi talvez o que maior obras  realizou no 
clube. Veja por exemplo, a famosa recém-inaugurada no seu 
mandato PISCINA DE ONDAS que é a coqueluche de todos. 
Tenho certeza que esta dupla vai nos surpreender ainda mais, 
inclusive Felix, promoverá dia 22, uma EXPOSIÇÃO DE FO-
TOS DOS 60 ANOS DO MAX MIM. Todos merecem aplausos e 
quem ganhou com o trabalho destes grandes nomes que co-
mandaram o clube foi Montes Claros

WAGNER BARBOSA TAMBÉM MARCOU SUA PRESENÇA 
COM OBRAS no Max Mim e foi outro homenageado pelo ca-
sal anfitrião

O EX.DEPUTADO Carlos Pereira foi outro presidente home-
nageado ao lado de Cibele 

HOMENAGEM NO MAX MIM - O presidente do Max Mim, 
WELLINGHTON FELIX e a esposa CINTHIA  foram grandes 
anfitriões de um alinhado e concorrido jantar no salão nobre 
do clube para homenagear os 60 anos deste espaço mínimo, 
que se tornou mesmo um gigante. Durante a recepção, o seu 
fundador, JAMIL COURI foi o homenageado de honra jun-
to com sua esposa Elizabeth Couri (foto). Ele, não escondia a 
emoção em ver as grandes obras que foram feitas, transfor-
mando “o Máximo que seria para o Mínimo” em um imenso 
parque com diversas atividades. Realmente, talvez não exista 
hoje nenhum clube em tamanha infraestrutura e o ex-presi-
dente Charles Caldeira, merece parte desta honraria pois foi 
o que mais obras realizou. Agora entregou a presidente para 
Wellington Felix que também é um homem dinâmico e de 
muita visão e certamente fará o clube crescer cada vez mais. 
Ele começou bem com a belíssima FESTA JUNINA e neste jan-
tar de sábado, homenageou todos os ex-presidentes do clube. 


